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尊敬的周书记尧李书记尧
尊敬的石院长尧张院长袁各

位领导袁各位同事院
大家下午好袁 在这春雨绵

绵袁万物生长的美好季节袁我们
欢聚一堂袁 共同庆祝上海电院
电气设备有限公司成立十周
年遥 在这激动人心的时刻袁请允
许我代表上海电院电气设备有
限公司向一直关心和支持我们
的各级领导及广大新老职工表
示崇高的敬意和由衷的感谢遥
十年的发展袁 离不开电力学院
和公司全体员工给予的支持和
帮助曰 离不开广大校友和用户
给予的信任和机会遥 十年的艰
辛袁 融合着不断加入和曾为之
努力的所有电院电气人的辛勤
耕耘和不懈努力遥

回顾公司成立之初袁 我们
的员工人数不到 10 人曰租赁经
营面积不到 50M2曰 生产面积不
到 800M2曰 注册资金不到百万遥
经过整整 10 年的奋斗袁现在我
们的员工人数增加到了 150 多
名袁购置经营用房近 600 平方袁
自建生产厂房 16000 M2袁 资产
总额达 5000 万以上袁形成了以
电气设备生产为主袁 集电网规
划设计评估尧 电力工程施工总
包为一体的综合性尧 集团化企
业遥 十年来袁 公司积极开拓业
务袁 完成了上海市及其他省市
的上百个重点建设项目袁 积累
了大量电力设备制造和安装等
方面的工作经验袁 获得了用户
的认可和良好的市场反响袁也
为母校赢得了一定荣誉遥 欣喜
之余袁 我们不忘感恩母校为我
们的发展提供有力的后盾袁公
司多年来创造的价值给母校交
出了一份满意的答卷袁 使母校

的投资在十年里得到了近二十
倍的回报袁 除此之外公司在母
校设立了专项奖学金及参与各
类活动袁 在南汇新厂房建立了
大学生和研究生二个实习基
地袁 我们将在最近的未来通过
二个实习基地的实质性运作充
分发挥电院电气野产尧学尧研冶相
结合的企业优势袁 为公司新产
品的开发创造有利条件袁 在把
电院电气推向新的高度的同
时袁 为学校的教学和科研提供
更好的窗口和平台遥

当然袁 作为一个创建初期
的公司袁 我们还有很多地方需
要优化和完善遥 比如我们的产
品重叠性比较强袁 技术上缺乏
创新袁服务比较单一袁尚未完全
摆脱单纯依靠劳动密集型尧低
价竞争的生存模式袁 所以附加
值较低遥 其次我们还没有形成
一套高效尧完善的管理体制遥 企
业做大靠市场袁 做强则要靠完
善的管理制度和优秀的企业文
化遥 这些问题随着公司的不断
壮大袁 势必成为阻碍公司发展
的瓶颈遥 如果我们要在未来的
十年再上一个台阶袁 就需要把
创建新的增长模式和管理机制
放在首要位置遥 未来企业的发
展趋势必定是要走上高效率尧
低成本尧个性化尧品牌化袁高附
加值的建设之路遥

首先袁 在产品上我们要加
强研发力量袁 通过引进各类高
技术专业人才强化产品的技术
创新袁 通过对全体员工的技术

培训袁 使员工的整体素质进一
步提高袁 培育企业的核心竞争
力遥 在还未能摆脱劳动密集型
的生产模式之前袁 通过提高效
率袁 控制成本来提高产品附加
值袁另一方面袁积极寻求延伸业
务的发展袁避免单一的服务袁寻
求新的利润增长点袁 比如我们
最近刚刚起步的变电站运行管
理领域遥

其次袁在管理上我们要开拓
创新袁不断完善现有体制袁将我
们的设计尧生产尧销售等各环节
通过有效的管理机制紧密相连袁
通过将企业现有的资源进行优
化配置袁 力求取得 1+1>2 的效
果遥 同时袁引入优胜劣汰的竞争
机制袁给予优秀的员工更广阔的
发展空间和更好的待遇遥

与此同时袁 我们企业要从
初创走向成熟之路袁 必然要经
历从劳动力寅产品寅品牌寅标
准这样一个过程遥 品牌和文化
建设是一个企业综合实力的象
征袁 是企业发展所处阶段的标
志袁 同样也体现了一个企业的
诚信与社会责任袁 体现了企业
的管理水平和整体精神面貌遥
品牌生存化是企业能够做强尧
做久的根本遥 在品牌文化建设
方面袁我们着重做两件事情遥 对
外袁我们要建立专业袁热情的公
司形象袁 以我们专业的知识帮
助客户解决技术难题袁 并以热
情的服务给他们留下深刻的印
象遥 对内袁我们坚持以人为本袁
公司关心每个员工的工作和生

活袁 在厂房内设立了员工活动
室尧 篮球场和阅览室等设施并
不断的美化工作环境袁 希望我
们的员工在工作时可以积极尧
进取袁 而业余生活可以过得充
实尧健康袁从而使企业和员工共
同与时俱进袁走向更高境界遥

目前随着全球金融危机迅
速蔓延袁 对中国企业的影响会
逐步显现袁从公司角度来说袁会
审时度势袁 通时对当前形势的
准确判断把这种影响降到最
低袁 而要提高我们的抗风险能
力袁 首要任务是先把我们的主
营业务做好尧做精尧并进一步扩
大市场占有率袁 所以在外界大
环境不利的情况下袁 就必须提
高我们内部的管理能力和工作
效率袁 并在保证产品质量同时
有效控制成本遥 这需要我们全
体员工的共同努力遥 其次我们
要充分利用自身特点袁 发挥我
们集电气设备袁电网规划袁电力
工程袁 运行管理为一体的产业
优势袁 使企业效益最大化遥 当
然袁 危机之中同样存在着机遇
与挑战遥 去年 5 月 13 日袁我们
公司全体员工也在这个小礼堂
里袁 召开了 X2 项目动员大会袁
当时我们是怀着临考的心情开
始这个项目的操作遥 经过 10 个
月的奋斗袁就在 3 月份袁我们 X2
项目的高压和低压的部分标段
已经开始陆续送电了袁 想到去
年 X2 刚开始的时候袁我们因为
对香港客户的要求不熟悉袁走
了很多弯路袁 花了大量的时间

和精力在送审和沟通上面袁那
时候 X2 的总量实际已经超过
我们原来一年的产值袁时间紧尧
任务重袁但我们并没有退缩袁而
是积极主动的采取对策去解决
问题袁抓紧生产袁将看似一个不
可能完成的任务变为了可能遥
事实证明袁 我们是一支可以打
硬仗的团队袁 我为我们的员工
感到骄傲遥X2 我们做得很苦袁但
我相信越是如此当我们摘取 X2
胜利果实的时候也会越甜遥 X2
项目对于我们公司从技术尧产
品到管理尧 观念都是一次全面
的提升袁 其意义之深将在公司
发展史上被铭记遥 有了 X2 的铺
垫袁 我们接下来还有世博会中
国馆项目袁 都是近几年内上海
的重点建设项目袁 我们要抓住
这次发展契机袁 力争将电院的
品牌推向电气行业的领先位
置袁 使电力行业和我们的广大
校友真正以我们电院为荣遥

回顾过去袁 我们感慨万千袁
十年时光是电院电气的发展史袁
是所有电院人的奋斗史袁那是岁
月赠予我们的无价财富遥面对当
前复杂多变的经济形势袁我们要
有紧迫感袁但更要有乘风破浪的
勇气袁在即将开始的第二个十年
里袁我们立志做大做强袁回报母
校和社会的目标和梦想不变遥今
明二年袁我们将面对世博会的大
好机遇袁我们将继续持续尧稳健
的经营理念袁把重点放在提高服
务质量袁 改善管理和人才培养尧
引入体制袁 加大技术创新力度
上袁 通过各个重点项目的操作袁
融合客户资源尧 创造竞争优势尧
积累行业声誉遥勤奋务实的电院
电气人一定会团结一心袁戮力前
行袁再创新的辉煌浴

十年风雨 同舟共济
应彭华总经理在上海电院电气设备有限公司创建 10周年庆祝大会上的讲话

本报讯 2009 年 3 月 29 日下午 3
点左右袁上海电院电气设备有限公司成立
十周年庆典 2009 年度工作会议在南汇
新厂房小礼堂隆重举行遥上海电力学院党
委书记周光耀曰上海电力学院党委副书记
石奇光曰上海电力学院副院长张浩曰党委
副书记李国荣以及原上海电力学院院长
陈大森曰 原上海电力学院副院长张一尘曰
上海电力学院办公室主任王飞曰上海电力
学院电自学院总支书记苏少华以及院部
分处室的领导还有曾经为公司的发展作

出过贡献的老职工到会祝贺遥
参加会议的公司领导有总经理应彭

华尧副总经理尧党支部书记张宝生尧原设
备厂工程师宋裕卿等及公司各部门领导
和公司员工共 200 余人遥 会议由校产业
办主任蔡勇承主持遥

十年前上海电院电气设备有限公司袁
由上海电力学院和总经理应彭华的共同
发起下正式成立遥公司在十年的发展历程
中从小到大逐渐发展袁已经发展成为具有
一个控股子公司和一个合资子公司的一

定规模的中型企业袁公司及其控股的企业
其产值税收已经占到学校校办企业的半
边江山袁十年的发展经验也为我们校办企
业的改革发展提供了宝贵的经验遥

大会上袁我公司总经理应彭华致欢
迎辞袁并作野十年风雨尧同舟共济冶公司创
业的回顾遥 从公司的成立之初袁员工人
数不到 10 人袁租赁经营面积不到 50 平
米袁生产面积不到 800 平米到现在员工
人数增加到 150 多名袁购置经营面积用
房 近 600 平
米袁 自建生产
厂房 16000 平
米袁 形成以电
气设备生产为
主袁 集电网规
划设计评估袁
电力工程施工
总包为一体的
综合性集团化
企业遥 其中的
成就和辉煌是

我们电院人挥洒的汗水和勤恳奋斗得来
的遥整个会场上洋溢着欢声笑语袁大家为
电院电气十年来取得的成绩感到自豪袁
对公司的美好未来充满信心遥

在庆祝公司创建十周年的时候袁公
司授予汤凤敏尧俞和平尧王育儒三位同志
十周年优秀员工奖袁 这三位优秀员工的
共同特点是院进公司 6 年以上袁有的还是
公司开创的元老袁一贯忠诚于公司事业袁
从不计较个人得失袁渊下转第 2 版冤

公司总经理应彭华 电力学院产业办主任蔡勇承 上海电力学院副院长张浩

电力学院领导和公司总经理为十周年展厅揭幕


